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Le mot du Maire : Pierre VOLLAIRE
Chers amis Orrians,
La saison d’hiver est lancée avec une 
semaine d’avance, le 7 décembre, sous 
d’excellents auspices avec plus de 1,2m 
de hauteur de neige cumulée. Plus de 
1200 personnes ont pu profiter, avec 
grande satisfaction, des nouveautés du 
côté des pistes Myrtilles et Silène, repro-
filées et très bien enneigées avec les équi-
pements de neige de culture qui couvrent 
aujourd’hui 50% de la superficie du do-
maine. La zone « Est » du domaine sous 
Boussolenc, avec le nouveau Télésiège « 
Pic Vert » débrayable 6 places de dernière 
génération qui a permis de supprimer 36 
pylônes, est ainsi devenue très attractive 
pour toute la durée de la saison d’hiver. La 
fluidité de l’ensemble du domaine skiable 
est grandement renforcée. La construction 
du nouveau restaurant au sommet de Pic 
Vert sera terminée cette année.
Avec mes collègues de la direction, nous 
avons accueilli les 185 collaborateurs de 
la Semlore à l’Espace Rencontres Culture, 
dans une chaleureuse ambiance de moti-
vation et d’esprit d’équipe. Plus de 230 
demandes d’emplois à la Semlore ont été 
reçues cette année. Elles ont donné lieu 
à 32 embauches de nouveaux collabora-
teurs. Ce très fort niveau de demandes 
montre que la profession apporte un 
grand intérêt à notre belle entreprise.
Après un été record avec + 20 % d’aug-
mentation du Chiffre d’Affaires direct, 
soit + 60 % depuis 2014, nous avons 
lancé, avec deux ans d’avance, le projet 
de remplacement des télésièges de Pré-
Claux et PréBois par un seul appareil 6 
places débrayable de dernière génération. 
Il sera accompagné du réaménagement 
global du front de neige de Bois Méan, et 
du reprofilage en niveau vert de la partie 
basse de la piste de PréBois. Le projet sera 
réalisé pour l’hiver 2021.
La station poursuit ainsi sa route de 
pilote de la station de montagne durable 
de demain. Dans le cadre de la mobilité 
durable, une navette hybride sera intégrée 

aux navettes de la station dans le courant 
de la saison, aux côtés de la navette « 
hameaux » cofinancée par l’APRO que 
je remercie très sincèrement de toutes les 
actions que l’association a apportées au 
rayonnement des Orres. Le programme « 
réhabilitation de l’immobilier de loisirs » 
que nous portons pour les Alpes du Sud au 
titre de l’action interministérielle démarre 
dès cet hiver avec la mise en place d’un 
local « propriétaires » dans le bâtiment 
de l’Office du Tourisme et le recrutement 
d’une chargée de mission.
L’Alpin Cocoon, hébergement insolite de 
haut de gamme à PréBois connait déjà 
un très fort taux de réservation y compris 
à l’international, et génère une commu-
nication dynamique sur l’ensemble des 
médias et réseaux.
Le domaine du Loup Blanc (Résidence et 
19 chalets haut de gamme), et le lotisse-
ment de Pra Mouton (16 chalets - il reste 
2 terrains communaux à vendre), soit 
environ 400 lits, marquent le retour des 
investissements immobiliers aux Orres. 
L’appel à manifestation d’intérêt lancé 
par la commune a reçu plusieurs projets 
représentant un millier de lits « chauds » 
supplémentaires.
SFR, l’opérateur « Fibre » retenu par la 
région et le département dans le cadre 
de l’Appel à Manifestation d’Engagement 
Local (AMEL) entreprend l’installation des 
Points de Mutualisation pour une mise en 
service, dès cette année, de nombreuses 
prises FTTH (Fiber To The Home - soit en 
français : fibre à la maison) sur la com-
mune.
Free, l’opérateur retenu par l’Etat pour 
la couverture des zones « blanches » de 
téléphonie mobile installera l’antenne « 
hameaux » au niveau de la Commandry 
pour une mise en service en Juillet 2020. 
La 4G sera ainsi disponible sur les Ribes, le 
Château, les Forest, Darennes, Le Pont et les 
Sagnettes. De la même manière, l’antenne 
du sommet « Génépi » couvrira cette année 
la zone « Vallons, St Pierre, Girabeau ».

Dans le domaine de l’assainissement, la 
Communauté de Communes de Serre-
Ponçon, compétente, a validé le lance-
ment des opérations de réalisation de la 
micro-centrale d’épuration des Ribes.
Le SYME05, syndicat mixte d’énergie dont 
nous sommes membres étudie l’enfouis-
sement de la ligne aérienne Haute Tension 
20.000V qui relie Le Pont aux Ribes.
Nous avons obtenu les subventions de 
l’Etat, de la Région et du Département et 
lançons dans les prochains jours l’appel 
d’offres aux entreprises pour la réalisation 
du projet Maison « Fichet » qui créera au 
Chef-Lieu un lieu de vie intergénération-
nel renforçant l’attractivité des Orres pour 
ses habitants. Je rappelle que cet équipe-
ment intègrera un bistrot-restaurant, une 
épicerie, une bibliothèque/médiathèque 
et des salles multimédias polyvalentes. 
Ce projet sera complété par un accueil 
«Mairie / La Poste» de plein pied et par 
27 places de parking couvert en face de la 
salle de Prince.
Notre belle école atteindra l’effectif de 35 
enfants pour cette année scolaire. Nous 
mettons en place une garderie « matin 
et soir » pour nos familles, avec un tarif 
avantageux.
Nous sommes fiers de l’enfant du pays 
Camille Combal qui grimpe vers les som-
mets des TV et radios nationales avec la 
gentillesse et la simplicité que nous lui 
connaissons.
Toute l’équipe du conseil municipal vous 
souhaite d’excellentes fêtes. Profitez de 
vos familles et amis, la vie est courte…
Votre bien dévoué

Pierre Vollaire

EEchos des Orres
B u l l e t i n  M u n i c i p a l  d e  l a  m a i r i e  d e s  O r r e s
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Vous avez dans les mains le 

dernier journal municipal que 

je réalise en tant que rédac-

teur en chef-adjoint. Merci 

à Charles Muller, Paul Dijoud 

et Pierre Vollaire pour leur 

confiance. J’adresse éga-

lement mes remerciements 

chaleureux à tous ceux qui 

m’ont aidé dans l’élaboration 

de ces nombreux « Echos des 

Orres » depuis juin 2001.

Benoit CEAS

Quoi de NEUF 
aux Orres ?

• Nouvelle source eau :

Création des sources d’eau 
potable de Portette : l’eau 
potable représente un fort 
enjeu pour la Commune qui 
a des besoins grandissants. 
Pour répondre à ces besoins 
de manière pérenne, il a été 
décidé d’aménager 5 sources 
nouvelles dans un talus à 
proximité de la piste des 
Coqs (voir photo ci-contre), 
connu pour son eau. L’étude préliminaire, menée par le cabinet SAUNIER INFRA, et validée par les services de 
l’Agence Régionale de Santé (ARS) ainsi qu’un hydrogéologue, a permis d’engager les travaux de création des 
sources. A l’automne, la société GAUDY a été chargée d’aménager les systèmes drainants de chaque source, ainsi 
que les amenées d’eau. Les travaux se poursuivront au printemps 2020, après la fonte des neiges, par la création 
de la chambre de captage. 
Quelques chiffres des travaux réalisés en 2019 : - Plus de 1 600 mètres cube de terrassement,
 - 90 mètres linéaires de drains posés,
 - 450 mètres linéaires de canalisation enterrées.

• Isolation école : cet été, l’école a été isolée par l’extérieur (travaux réalisés par l’entreprise Hervé peinture 
pour un montant de 86 600 € TTC) et par les combles (travaux réalisés par la Boite à Sève pour 16 500 € TTC). La 
barrière de la cour a été refaite et réhaussée par les services techniques.

Retour en images sur les travaux 
réalisés cet été et cet automne

• Parking
piscine

• Cabane 
Girabeau
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Les travaux sur la commune

Avant Pendant Après

La source de Jérusalem

Cet été, nos services techniques ont aménagé sur le site de la 
source de Jérusalem, une table forestière ainsi qu’une fontaine en 
bois où les randonneurs pourront se restaurer et se désaltérer.

Une plaque explicative 
sur l’histoire de la source, 
fournie par Véolia, a été 
apposée sur la barrière.



Quoi de NEUF 
aux Orres ?

Cet été, le fleurissement de la commune a été riche et original. Les services techniques dirigés par Claude Gras et tout 
particulièrement Emmanuel Verrier, Guillaume Boute, ont été très créatifs. 

Les jardinières, plates-bandes étaient composées de nouvelles essences de légumes et de fleurs. 

Notre cadre de vie aux Orres s’est encore illuminé avec ces superbes compositions florales que l’on pouvait admirer dans 
notre commune.

Merci à notre service technique et bravo à notre jardinier.

Fleurissement de la commune
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l’APRO (Association Pour le Rayonnement des 
Orres), créée en 1973, a pour but de favoriser les 
relations entre les résidents et la Commune des 
Orres, et de contribuer au développement et à la 
notoriété de la station. 
L’assemblée générale extraordinaire de l’APRO, qui 
s’est tenue le 27 décembre 2018, s’est prononcée 
à l’unanimité pour la dissolution de l’association 
et pour faire donation des fonds de l’association 
restant disponibles à la Mairie des Orres avec le 

souhait exprimé que les sommes reçues par la col-
lectivité contribuent à la fourniture d’un véhicule 
servant de navette sur la commune, et de men-
tionner sur le véhicule la participation financière de 
l’association. En effet, ce service de navette s’inscrit 
dans la poursuite des actions menées par l’APRO, 
en proposant un service bénéfique au dynamisme et 
à l’attractivité de la station, qui relie cette dernière 
aux hameaux et à tous les résidents de la commune.

Le don de 6 261.92 € a été accepté à l’unanimité 
par vote du Conseil Municipal.

Dissolution de l’APRO : don à la Commune des Orres

Vie des orres
Point d’avancement Vie des Orres : pour la Maison 
«Fichet», le permis de construire a été déposé le 28 
août dernier, et est toujours en cours d’instruction. 

L’équipe de maîtrise d’œuvre prépare actuellement 
les marchés de travaux. 

La Mairie a fait l’acquisition d’une licence IV pour 
l’exploitation du bar-restaurant. 

Maison des Orrians : lancement prochain du recru-Maison des Orrians : lancement prochain du recru-
tement de gérants pour le bar-restaurant-com-tement de gérants pour le bar-restaurant-com-
merce de proximitémerce de proximité
La procédure de recrutement pour la gestion en 
délégation de service public de ce nouvel établis-
sement, ouvert à l’année, sera lancée début 2020.

Par cette consultation, très ouverte, la Mairie 
recherche des candidats disposant d’un réel 
savoir-faire, d’une bonne connaissance de 
ce secteur professionnel, et de la motivation 
nécessaire pour développer l’activité et faire 
vivre ce lieu central d’échanges et de ren-
contres de notre commune.
Si vous êtes intéressés par cette activité, ren-
dez-vous début janvier 2020 sur le site Inter-
net de la Mairie pour répondre à l’offre. Vous 
pouvez également faire connaître cette offre 
dans votre entourage.

Entretien de la voirie communale : 
- Plus de 47 tonnes d’emplois partiels (pour 91 600 € TTC) ont été utilisées pour effectuer une remise à niveau globale des voiries communales. L’objectif étant 
d’augmenter la durée de vie de la chaussée communale en supprimant les nids de poule et de réaliser un entretien courant de la chaussée. 

- Réfection des chemins piétons Prélongis–Patinoire et chemin Elie Meyssirel : enrobé refait sur toute la longueur, pour 24 100 € TTC.

- Acquisition d’une saleuse qui sera installée sur une mini-pelle kubota. Les voiries piétonnes seront ainsi traitées avec plus de rapidité et d’efficacité. 

M. Vollaire (maire des Orres) lors de l’inauguration de la cabane pastorale 
de « Girabeau » et du lancement du projet « Vie des Orres » le 26 aout 
en présence de Mme Eymeoud (vice-Présidente de la Région SUD – Pro-
vence-Alpes-Côte d’Azur), Mme Chauvet et M. Viossat (conseillers dépar-
tementaux) et Mme Chavanon (Secrétaire Générale de la Préfecture des 
Hautes-Alpes).



Naissances
Toutes nos félicitations 

aux parents des nouveau-nés

NARDINI Maë, Fille de NARDINI Yannick et Manon 
née le 16/11/2019 Domiciliés à SAUSSET 

Décès
Nous présentons toutes nos condoléances aux familles 

• CEARD Marcel, Henri - le 02/11/2019 à GAP 
• MARGAILLAN Renée épouse BERNARD - le 07/11/2019 à GAP
• FOUSSARD Bruno - le 02/12/ 2019 à EMBRUN

État 
CIVIL
2ème semestre

Mariage 
Toutes nos félicitations aux mariés

GARING Christian, Gérard et DROSSI Nabil le 09/11/2019
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Quoi de NEUF 
aux Orres ?

L’installation de deux portiques avec 
les plans des hameaux et de la sta-
tion en recto/verso, sera faite cet 
hiver sur le territoire de la commune.
Ils seront situés au niveau du parking 
de l’Arénier (entre les deux mats) et à 
Pramouton (près de la caisse).
Il est prévu au Mélézet un plan du 
hameau sur le portique « informa-

tions géné-
rales ». 

Ce projet 
ainsi achevé, 
finalise les 
nominations 
des voies 
c o m m u -
nales. 

Delphine et Emmanuel BERTELOOT, 
bourguignons d’origine mais Orrians 
de cœur depuis plus de 40 ans, ont 
repris le Chalet familial pour s’y ins-
taller.
Après quelques travaux, ils ont eu 
à cœur de partager leur amour du 
territoire en ouvrant « La 
Sauvagine » aux Hôtes de 
passage.
Leur chaleureuse Maison 
d’Hôtes (Table d’Hôtes sur 
réservation) est ouverte tout 
au long de l’année.

Parallèlement, ils relancent la Vigne 
et le Vin dans l’Embrunais où le Do-
maine du Mont-Guillaume a récolté 
ses premiers raisins à l’automne der-
nier. D’ores et déjà certifié AB, ils vous 
attendent bientôt pour les premières 
dégustations !

Nous continuons l’embellissement 
des hameaux pour les illuminations 
hivernales !

Après Le Mélézet en 2018, nous por-
tons cette année notre action sur le 
hameau des Sagnettes.

De nouvelles décorations en traversée 
de route ont été installées à divers 
endroits de la commune au Chef-Lieu, 
aux Sagnettes, aux Orres 1650 et 1800.

Au hameau des Ribes, on pose ses 
valises à la Jarbelle, gîte convivial et 
bucolique. Cette ancienne grange de 
1836 a été rénovée par ses nouveaux 
propriétaires, Nadine et Guillaume. 

Doté de chambres doubles et qua-
druples, d’un studio 4 personnes et 
d’un appartement 7 personnes, le gîte 
fait la part belle aux objets d’époque : 
les fameuses jarbelles, paniers tressés 
servant à transporter le blé, pétrin, 
selles de cheval et autre bouffadou 
rappellent l’histoire des lieux. 

Le soir, chacun se 
retrouve autour de 
la grande table dans 
une atmosphère 
familiale, comme à 
la maison. Dans l’as-
siette, une cuisine ré-
gionale et généreuse 
avec des produits de 
saison et de qualité.

Au salon, la chemi-
née et le canapé douillet promettent 
de douces soirées au coin du feu. 

Et si le lâcher-prise n’est pas total, un 
nouvel espace bien-être de 350 m2 en 
pleine nature attend les hôtes avec 
solarium, sauna igloo panoramique 
et bain nordique.

Contact : 04 92 44 11 33 
infos@lajarbelle.com
www.lajarbelle.com

Illuminations 
hivernales

Du nouveau 
dans le hameau des Ribes

Plans de la commune

Une nouvelle Maison d’Hôtes 
à Pramouton : La Sauvagine

Pour les élections municipales qui vont se dérouler les 15 et 22 mars 
2020, vous pouvez vous inscrire sur les listes jusqu’au 7 février 2020.
Les conditions nécessaires : Être domicilié aux Orres, être inscrit 
pour la deuxième année consécutive au rôle d’une des contribu-
tions directes communales

Inscription en Mairie, par internet 
sur service-public.fr ou par courrier 

(formulaire cerfa n° 12669*02)
Renseignements en mairie 

auprès de Nicole Lagier : 04 92 44 15 53

Mode d’emploi pour s’inscrire 
sur les listes électorales

Infos et contact :
 07.71.08.01.03

P��� �� �� S������

Plan des hameaux au dos

P��� ��� �������

Plan de la Sta�on au dos
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Quoi de NEUF 
aux Orres ?

&  votre commune

Des chiffres aujourd’hui
pour construire demain

LE RECENSEMENT SE DÉROULE DANS VOTRE COMMUNE DU 16 JANVIER AU 15 FÉVRIER 2020
SE FAIRE RECENSER EST UN GESTE CIVIQUE, SIMPLE ET UTILE À TOUS

www.le-recensement-et-moi.fr  

de la population 2020
www.le-recensement-et-moi.fr

LE RECENSEMENT SUR INTERNET : C’EST ENCORE PLUS SIMPLE !
Plus de 60% des personnes recensées ont répondu en ligne en 2019.
Pour en savoir plus, vous pouvez vous adresser à votre mairie 
ou vous rendre sur www.le-recensement-et-moi.fr

Le recensement de la population est gratuit, 
ne répondez pas aux sites qui vous réclameraient de l’argent.

C’est sûr
Le recensement se déroule selon des procédures approuvées par la Commission nationale 
de l’informatique et des libertés (CNIL). Le traitement des questionnaires est mené de 
manière strictement confidentielle, votre nom et votre adresse ne sont pas enregistrés et 
ne sont pas conservés dans les bases de données. Enfin, toutes les personnes ayant accès 
aux questionnaires (dont les agents recenseurs) sont tenues au secret professionnel.

C’est Utile
Le recensement permet de connaître le nombre de personnes qui vivent en France. Il 
détermine la population officielle de chaque commune. Ses résultats sont utilisés pour 
calculer la participation de l’État au budget des communes : plus une commune est 
peuplée, plus cette participation est importante. La connaissance précise de la 
répartition de la population sur le territoire et de son évolution permet d’ajuster 
l’action publique aux besoins de la population en matière d’équipements collectifs 
(écoles, maisons de retraite, etc.), de programmes de rénovation des quartiers, de 
moyens de transport à développer…

C’est simple
Un agent recenseur, recruté par votre mairie, vous remettra vos codes de connexion 
pour vous faire recenser en ligne. Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, 
il vous remettra des questionnaires papier qu’il viendra récupérer à un moment 
convenu avec vous.

Plus de 60% des personnes recensées ont répondu en ligne en 2019.
Pour en savoir plus, vous pouvez vous adresser à votre mairie 
ou vous rendre sur 

Le recensement de la population est gratuit, 
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Bravo ! Le tri progresse à grands pas !
Fin 2018, nous vous annoncions l’évolution des 
consignes des tri, vers un recyclage de tous les 
emballages plastiques et petits métaux (pots, 
barquettes, capsules, papier aluminium ; bref, 
TOUS les emballages et papiers, sans exception).
Sur les 6 derniers mois, les habitants et vacan-
ciers de la CCSP ont triés 53 tonnes d’embal-
lages/papiers de plus qu’à la même période en 
2018 (+9% de tri) !

53 tonnes dépo-
sées dans les 
c o n t e n e u r s 
jaunes, ce sont 53 
tonnes de déchets 
recyclables qui ne 
sont pas enfouis 
dans le « trou » 
sur la zone de Pra-
long à Embrun.
Petit rappel, pour 
être recyclés, les 
emballages et 

papiers doivent être déposés VIDES et EN VRAC 
dans les conteneurs jaunes. 

Une boite de conserve dans un carton de cé-
réales va être dirigée vers la filière des papiers-
cartons, où elle ne pourra pas être recyclée ; 
dommage pour elle, qui aurait préférée avoir 
une seconde vie de boule de pétanque, trom-
bone ou casserole !

Les cartons bruns d’emballages sont aussi recy-
clables. Des colonnes spécifiques sont à dispo-
sition dans certaines zones de la commune des 
Orres. S’il n’y en a pas près de chez vous, vous 
avez une autre solution pour les diriger vers 
le recyclage (moins bonne que la précédente, 
mais…) ; vous pouvez également les déposer 
dans les conteneurs jaunes.

Pour plus de précisions, renseignez-vous au 
04 92 43 76 27 – ou rendez-vous sur le site de 

la Communauté de Communes de Serre-Ponçon 
pour plus d’informations.

Régie SMICTOM Pour la subvention 
« Zéro Plastique » 

La Mairie des Orres a signé avec la Région Sud – Pro-
vence Alpes Côte d’Azur une charte d’engagement « 
Objectif Zéro Déchet Plastique ».
Dans ce cadre et pour mener des actions concrètes, la 
SEMLORE et la Mairie des Orres se sont vues octroyer 
par la Région PACA une subvention de 48 000 € (à hau-
teur de 80% des dépenses proposées). Cette subvention 
permettra de mettre en œuvre les actions suivantes :

- Mise en place de plus 35 poubelles qui permettront 
le tri sélectif dans les espaces publics. Elles seront ins-
tallées dans les hameaux, en station et sur le domaine 
skiable, et ajout de 2 collecteurs supplémentaires par 
le SMICTOM.

- Engagement dans la filière de recyclage des mégots 
de cigarette : installation de nouveaux cendriers, et pro-
position de cendriers de poche positionnés au départ 
de remontées mécaniques.

- Organisation d’événements plus exemplaires, avec 
l’acquisition de poubelles de tri portatives, 
et d’écocups réutilisables.



Un peu 
d’ histoire
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Après avoir acheté 
le Bleuet de France 
au profit de l’ONAC, 
pour aider les vic-
times de guerre, an-
ciens combattants, 
pupilles de la Nation 
et victimes du ter-
rorisme, les Orrians, 
partis de la mairie, 
ont défilé dans le 
Chef-lieu. Les pom-
piers des Orres, les anciens combattants, Jean-Claude Disdier porte-drapeau, 
M. le Maire Pierre Vollaire, les conseillers municipaux, les enfants de l’école 
se sont réunis à 11 h devant le monument aux morts de la commune. Le texte 
officiel du ministère des Armées a été lu par Pierre Vollaire : il y a été rappelé le 
sacrifice, durant les guerres, des hommes morts pour la France et pour que nous 
vivions en Paix, sans oublier les soldats français morts cette année au Burkina 
Faso, au Mali, au Liban.

Le texte de l’UFAC (Union Française des Associations de Combattants et de 
Victimes de Guerre) a été lu par M. Henry Lagier, ancien combattant, entouré 
des enfants de la commune.

Après le dépôt de gerbe, le nom de chaque Orrian mort pour la France a été cité 
et honoré, suivi d’une minute de silence et de recueillement pour ces hommes. 
La Marseillaise a été entonnée en chœur pour clôturer cette cérémonie.

Monsieur le Maire a invité toute la population à se rendre à la salle de Prince, 
pour partager le verre de l’amitié et de la paix offert par la Commune.
Ce fut l’occasion pour ceux qui ne l’avaient pas encore vue, de découvrir l’expo-
sition « Les As de la première guerre », les films documentaires et les livres, BD, 
de la bibliothèque des Orres ayant trait à 14-18.

Devoir de mémoire, cette matinée fut riche de souvenirs, de respects, d’hom-
mages, mais aussi de convivialité, de partage, pour tous les Orrians pré-
sents.

Le dimanche 10 novembre, l’inauguration du nouveau nom du pont se trou-
vant à l’entrée de la commune de Baratier a eu lieu en présence de Patricia 
Morhet-Richaud (sénatrice des Hautes-Alpes), de Marc Viossat et Carole Chau-
vet (conseillers départementaux), des élus de Baratier, des Orres, d’Embrun, de 
St Sauveur ainsi que les porte-drapeaux des anciens combattants.
Cette cérémonie a eu lieu à l’initiative de M. Dhorne, président du comité du 
Souvenir français de l’embrunais savinois.

Ce pont qui enjambe le torrent de Vachère s’appelle désormais «Pont du Sou-
venir français». Ce torrent de Vachère parcourt les quatre communes précitées 
dont 202 hommes sont morts lors de la première guerre mondiale.

Les discours d’hommage se sont succédés sous la Hall de la place de Baratier 
et, tous ont salué l’importance de ce devoir de mémoire. Il ne faut pas oublier 
que dans ce chiffre macabre ne sont pas comptés les hommes morts de leurs 
blessures après la guerre ou handicapés à vie (les « gueules cassées », les trau-
matisés psychiques, les gazés).

Ce pont honore leur courage, sacrifices, souffrances, pour que les générations 
actuelles et futures n’oublient jamais l’horreur de la guerre et sachent apprécier 
la paix.

Cérémonie du 11 novembre 
aux Orres

Le Pont du Souvenir Français

M. Vollaire rappelle et honore le sacrifice des 30 Orrians dont les noms figurent sur le monument aux 
morts des Orres et n’oublie pas de saluer aussi la mémoire de ceux revenus handicapés physiquement 
et/ou psychologiquement, ainsi que les familles de tous ces hommes.



Un peu 
d’ histoire

Conséquence directe de l’occupation allemande et de 
l’arrêt des échanges commerciaux, la France connaît, 
dès 1941, une période de pénurie qui va déboucher 
sur la mise en circulation de cartes de rationnement. 
Ce sont des bons émis par le gouvernement et déli-
vrés par les mairies. Elles permettaient au titulaire 
d’obtenir ce dont il avait besoin : de la nourriture 

ou des vête-
ments. Mais 
s’il n’y avait 
pas de carte, 
imposs ib le 
d’acheter.
Ces cartes 
n ’ e x o n é -
raient pas 
les citoyens 
de payer 
les produits 
en espèces 

sonnantes et trébuchantes. Elles ont été également 
utilisées après la fin de la guerre alors que les éco-
nomies nationales revenaient progressivement à la 
normale. Les tickets de rationnement ont été utilisés 
alors pour aider à s’assurer d’une meilleure réparti-
tion de la quantité d’aliments disponibles, en limitant 
les inégalités.
Grace à l’élevage et l’agriculture, les familles des 
Orres arrivaient à être autonome au niveau de l’ali-
mentation. C’était différent pour les vêtements qui 
étaient mis à rude épreuve par les conditions de vie 

très dures. On recousait et réparait les habits. Les 
chaussures représentaient un gros problème. Le cuir, 
rare, était réquisitionné pour l’armée allemande.
Ainsi, les cartes étaient principalement utilisées pour 
acheter des habits, des chaussures.
Pour cela, les Orrians descendaient sur Embrun pour 
faire les achats.  
Le 1er décembre 1949 disparaissaient les derniers 
tickets de rationnement. 
Merci à Claude Forme pour son témoignage et la 
mise à disposition des cartes ayant appartenu à sa 
famille.

Les cartes de rationnement de la deuxième guerre mondiale
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C’est une tradition que cette jour-
née consacrée aux forêts commu-
nales des Orres et de Baratier qui 
rassemble les élus des deux com-
munes et l’ONF.

Au programme du samedi 12 
octobre :
- La visite d’une parcelle de pins 
sylvestres,
- L’explication de l’intérêt du dé-
capage des sols, dans la forêt in-
divise de la Mazelière, pour favo-
riser la reproduction des graines 
de mélèze et favoriser leur régé-
nération. Un tapis herbacé propre 
au mélézin permet d’ailleurs un 
pâturage intéressant contraire-
ment aux autres conifères où rien 
ne pousse. Une levée en nombre 
de ces graines permettra à la plu-
part des jeunes arbres de se pro-
téger des préjudices occasionnés 
par les chevreuils,
- Les problèmes liés à la mouche 
du mélèze qui stérilise les 
graines,

- A « Pra Païsset », les élus 
Orrians ont expliqué devant un 
stockage de « boues » compos-
tées, l’intérêt de celles-ci pour 
restructurer le sol des nouvelles 
pistes de ski, cette matière orga-
nique stabilisée sera bénéfique 
à une bonne germination des 
graines fourragères, qui joueront 
un rôle important pour la qualité 
du domaine skiable, 
- Puis au Grand Vallon, Eric Mas-
nada, garde ONF, a présenté 
à l’aide de cartes, le tracé des 
pistes forestières qu’a choisi de 
réaliser la commune des Orres 
pour permettre la valorisation de 
sa forêt,
De nombreuses questions furent 
posées toute la journée concer-
nant la bonne gestion d’une 
forêt, dont le mélèze est le coni-
fère emblématique mais qui né-
cessite la main de l’homme pour 
ne pas disparaître.

Des échanges riches et construc-
tifs.

Cette journée se termina par le 
partage d’un pique-nique à la 
chapelle Saint Pierre, dans le 
somptueux décor des Tomples.

« La forêt communale des Orres, pour sa partie 
relevant du Régime forestier, couvre 947 hectares 
situés principalement sur le domaine skiable de 
la station et dans le Grand Vallon.
Depuis de très nombreuses années cette forêt 
fait l’objet d’une gestion durable et multifonc-
tionnelle mise en œuvre par l’Office National 
des Forêts (ONF) en lien étroit avec la commune 
propriétaire. Elle est labellisée PEFC. 
La forêt est constituée d’environ 70% de mélèze, 
15% de pin cembro, 5% de sapin, 5% d’épicéa et 
5% d’autres essences diverses (pin sylvestre, pin 
à crochet, pin noir d’Autriche et feuillus divers).
Pâturage, exploitation forestière, tourisme esti-
val et hivernal, chasse, pêche cohabitent sur cet 
espace qui abrite aussi une faune et une flore 
riches et variées.
La forêt produit environ 2800 mètres cubes de 
bois par an qui alimentent la filière bois (menui-
serie, palette, bois énergie pour les chauffe-
ries bois locales, etc). Elle est de ce fait source 
d’emplois.
De nombreux sentiers et chemins la parcourent. 
Certains sont balisés, d’autres sont interdits au 
public pour la préservation de la flore et la tran-
quillité de la faune.
La préservation de la biodiversité est réalisée en 
partenariat avec différents acteurs associatifs ou 
institutionnels.
En application du document de gestion plurian-
nuel appelé « Aménagement forestier », un pro-
gramme de coupes et de travaux visant l’entre-
tien et la mise en valeur de la forêt est réalisé 
chaque année :

- création et entretien des sentiers, des pistes et 
routes forestières
- coupes de bois pour desserrer les arbres 
(éclaircies) ou mettre en lumière les semis 
naturels (régénération)
- coupes de bois pour les affouagistes ou pour 
enlever des arbres dangereux aux abords des 
pistes de ski ou des aires de pique-nique
- éclaircie des jeunes parcelles (dépressages)
- plantation et rajeunissement de la forêt
- création ou entretien des limites de la forêt
- animations pédagogiques scolaires ou grand 
public sur la sensibilisation et l’éducation à 
l’environnement
- études ou inventaires faunistiques ou floris-
tiques
- gestion des pâturages par le biais de conven-
tions pluriannuelles passées avec les groupe-
ments pastoraux
- gestion spéciale de la forêt sur le domaine 
skiable de la SEMLORE.

Toutes ces actions sont définies et réalisées sous 
gouvernance de la mairie, en concertation avec 
l’ONF gestionnaire.
Couvrant les versants de nos montagnes et parti-
cipant ainsi à la protection contre l’érosion, mais 
aussi écrin paysager du village et de la station, le 
mélézin et sa cembraie sont typiques de la forêt 
des Alpes du sud et méritent vraiment d’être 
conservés, en bon équilibre avec les pâturages.

Contact : 
ONF – UT Embrunais-Savinois  
Eric MASNADA / C. BERNARD »

Les Orres, Baratier, 
le Tour des Forêts La forêt aux Orres



Vendredi 5 juillet a eu lieu la traditionnelle fête de fin d’année de l’école, orga-
nisée par les enseignantes et l’association des parents d’élèves.
Parents, grands-parents, amis, employés communaux, élus ont participé à la 
kermesse et assisté aux spectacles de grande qualité, présentés par les en-
fants. Au programme : gymnastique, danses, hip hop, rap... 

Comme le veut la coutume, Monsieur le Maire a remis aux enfants qui partent 
au collège, en souvenir de leurs années passées à l’école des Orres et pour les 
féliciter, des cadeaux (livres, romans français anglais, clé USB...) offerts par la 
mairie.
Cette année, Carlo Serra 
et Louis Lige ont été mis à 
l’honneur. 
Moment empreint de beau-
coup de joie et de très fortes 
émotions. Comme pour les 
autres enfants avant eux, on 
leur souhaite plein de belles 
choses et réussites pour la 
suite de leurs études et par-
cours de vie.

 

Fête de fin d’année à l’école

Du CÔTÉ 
de nos jeunes

Ecole numérique
Il y a 8 ans, l’école des Orres était une des deux premières écoles du dépar-
tement à être équipée en matériel numérique pour les enseignantes et les 
élèves. Pour mettre à jour les équipements, la mairie a candidaté pour pou-
voir bénéficier du deuxième plan national de « l’École numérique rurale ». 

La commune des Orres a été retenue pour recevoir une subvention dans le 
cadre du « Programme d’investissements d’avenir lancé par l’État ». 
Une convention a été signée entre l’académie d’Aix-Marseille et la commune 
des Orres. 
Suite à quoi, une subvention exceptionnelle a été versée au bénéfice de la 
commune pour contribuer au financement des équipements numériques 
acquis par celle-ci. La subvention couvre 50% du montant total du projet 
qui s’élève à 9 000 €. 
Cette somme a permis dès la rentrée de septembre, de doter l’école d’un 
rétroprojecteur avec un tableau numérique interactif pour la classe des 
maternelle/CP/CE1, de deux visualiseurs, de 8 tablettes et de 2 ordinateurs 
portables.
L’ancien équipement est toujours utilisé : un tableau interactif dans la classe 
des CE2/CM et une série de 6 ordinateurs portables.

Actuellement, les élèves de toutes les classes apprennent avec un interve-
nant numérique de l’académie, à coder et à programmer des petits robots.
Les enfants des Orres vont pouvoir ainsi tous, continuer à travailler avec les 
outils pédagogiques requis par notre époque et se préparer au mieux au 
monde qui les entoure.
Les autres modes d’apprentissage ne sont pas oubliés et restent d’actualité, 
notamment la place noble que conserve le livre.

En juin 2019, tous les élèves de l’école de la petite section au CM2 sont partis 
en séjour scolaire pendant une semaine, au Pradet dans le Var. Les enfants, 
les parents qui accompagnaient, l’ATSEM et les enseignantes ont été accueillis 
dans le centre du Mas de l’Artaude. La semaine était consacrée à la sensibi-
lisation au littoral méditerranéen. La pêche à pied a rencontré un vif succès, 
les trouvailles furent fructueuses, tous les élèves ont réussi à trouver oursins, 
crabes, petits coquillages, anémones de mer. Les activités sur le centre avec 
notre animateur, Piotr, ont permis de découvrir de nouveaux jeux. Les enfants 
étaient répartis par chambre de 3 ou 4 et chacun a appris à vivre les temps 
quotidiens (le lever, les repas, les couchers) ensemble, à ordonner ses affaires 
pour pouvoir les retrouver le lendemain…. Bref, toute une aventure intense au 

cours de laquelle les enfants ont engrangé quelques bons souvenirs pour 
les années à venir !

Voyage scolaire au Pradet
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Natation 
Cette année, nous avons 
planifié les séances de 
natation en début d’année pour que les élèves de l’élémentaire puissent 
obtenir un certificat d’aisance aquatique afin de pratiquer la voile en juin 
2020. Les CM ont même validé la niveau 1 du Savoir-nager.



Garderie périscolaire
Une nouvelle tentative de mise en place d’une garderie périscolaire, avec 
participation financière des familles, a été mise en place à partir du lundi 16 
décembre.
Suite à un questionnaire adressé aux parents d’élèves, il ressort que huit 
familles sont intéressées par cette garderie mais uniquement pour la saison 
d’hiver.
La garderie est régie par un règlement intérieur. Elle ouvre le matin à 8h30, 
ferme le soir à 18h30. Elle se déroule dans les locaux de la cantine et sera 

assurée par Virginie Armellin, employée communale ATSEM.
En parallèle, bien qu’aucune réglementation ne l’y oblige, Monsieur le maire 
et son conseil municipal veulent laisser au maximum un adulte pour accom-
pagner les enfants dans le car de ramassage scolaire. Ainsi Céline Grosbout 
assure désormais cette mission à la place de Virginie Armellin.
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Du CÔTÉ 
de nos jeunes

Comme chaque année, notre can-
tine scolaire a participé à la se-
maine nationale du goût qui s’est 
déroulée du 7 au 11 octobre.
Au menu :
- Lundi, un « voyage dans les îles » 
à travers un repas antillais, réunion-
nais, avec des brochettes de boudin 
antillais, bananes, noix de coco bio. 
Suivies d’un colombo de poulet avec ses légumes, épices, riz rond bio et en 
dessert des fruits de la passion, des ananas frais.
Les autres jours se sont succédés en entrées, des artichauts, des cœurs de palmier, 
des tomates aux multiples couleurs, de la mozzarelle au lait de bufflonne bio.
- Mardi, des cuisses de grenouilles en persillade, un gratin de salsifis.
- Jeudi, les enfant ont découvert un plat traditionnel des Hautes Alpes : les Jailles 

accompagnés d’une polenta bio.
- Vendredi, la méditerranée s’invi-
tait à table, avec une soupe de 
poissons de roche, sa rouille et ses 
croûtons aillés. Suivie de quenelles 
à la bisque de homard.

Des pains bio différents tous les 
jours accompagnaient les repas.
Selon les jours en dessert, les en-

fants ont pu manger des 
fromages de chèvre, de 
brebis bio, une farandole 
de glaces bio, des tartes, 
tous ces mets issus des 
Hautes Alpes, ... sans ou-
blier la pizza aux poires, 
prunes, bananes bio et 
crème de marron.
Les enfants ne connaissaient pas les menus à l’avance. Ils les découvraient en 
essayant de trouver les ingrédients, centrés sur leurs sens : couleurs, aspects, 
odeurs, textures, goûts. Ils se sont prêtés avec entrain à ces aventures culi-
naires. Puis comme de coutume depuis trois ans, ils repartaient tous avec un 
document couleur des menus, où étaient décrit avec des photos les ingrédients, 
les aliments, les plats, leur histoire, leur géographie, pour pouvoir continuer à 

en parler avec leurs parents, en ren-
trant à la maison.
Merci à tous (Sandrine, Virginie et 
à tous les enfants) pour cette belle 
semaine de voyages gustatifs, à la 
découverte de mondes nouveaux !

Depuis 2016, la commune 
des Orres participe au 
programme national de 
lutte contre le gaspillage 
alimentaire, notamment 
avec la pesée des « restes » 
à la fin de chaque repas. Il 
avait alors été constaté que 
la cantine des Orres était 
exemplaire pour les bonnes 
pratiques avec très peu de 
déchets. (cf. n° juin 2018 de 
l’Écho des Orres)

Pour poursuivre cette 
démarche de limitation et 
valorisation des déchets, 

la commune en partenariat 
avec le Smictom, a installé 
un nouveau composteur. 
Celui-ci est tout en bois. Il 
y recevra les reliefs, bribes 
de repas, épluchures de 
légumes, fruits, les miettes 
de pains...

L’objectif et les principes 
du compostage ont été 
expliqués aux enfants. Ces 
derniers, tous les jours et à 
tour de rôle, vont jeter les 
résidus de la cuisine, dans 
ce nouveau composteur.

Même s’il ne fait pas beau, 
ils peuvent les vider depuis 
la fenêtre de la cantine ! 

En parallèle, le tri des plas-
tiques, cartons, verre pour 
le recyclage se poursuit.

Semaine du goût à la cantine

Un nouveau composteur à la cantine



Smart Altitude

Du côté de la SEMLORE 

A l’invitation de l’ANMSM (Association Nationale des Maires de Stations de Montagne ), Pierre Vollaire, maire des Orres a 
présenté le projet Smart Altitude à l’occasion de la journée nationale Cimes durables. Cette présentation a eu lieu le 23 août 
à Monetier-les-Bains en présence de nombreux représentants de stations.

La réunion a été une bonne occasion d’expliquer les objectifs du projet et son intérêt pour les stations françaises en créant une 
dynamique nationale avec la plupart des stations de montagne, les encourageant à investir dans les énergies renouvelables, à 
l’instar, pour la France, de l’exemple de la politique menée dans ces domaines par la commune et la station des Orres.
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Les ACTIVITÉS 
économiques

Un été 2019 radieux 

La SEMLORE a réalisé son meilleur été avec une hausse de 
27% de chiffre d’affaire par rapport à l’été 2018.
La vente des passp’Orres a progressé de 32% par rapport à 
2018. 
L’aménagement de deux nouvelles randonnées pour l’été 
2020 sur le nouveau secteur de Pic Vert devrait accroitre la 
vente des tickets piétons.

Retour en images sur les travaux réalisés par la SEMLORE 
pour l’hiver 19-20 (cf journal Les Echos juin 2019) à découvrir sur les pistes dès cet hiver…

Amélioration 
de la gare d’arrivée 
du téléski du stade

Création 
du snowpark 
sur la piste 
de Prévieux 

Extension du réseau de neige de culture sur la piste des Myrtilles 

Les évolutions du chiffre d’affaire
 par activité



- licenciés en hausse de 8 % 

passant de 532 à 575 

- 100 compétiteurs alpin fond 

- 100 enfants ski loisir alpin fond

 (mercredi des neiges) 

- 8 athlètes sélectionnés 

au Comité Alpes Provence 

- 50 bénévoles

- 4000 paires de ski à farter

- 100 podiums 

- 1500 journées d’entrainement 

- 100 000 km parcourus sur l’arc alpin…

Le club 

en quelques chiffres :
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Les ACTIVITÉS 
économiques

Remise du prix Famille Plus à la commune des Orres

Une nouvelle saison débute pour le SCOCE

Rendez-vous annuel, organisé par le groupe 
de travail Association Nationale des Maires 
de Station de Montagne (ANMSM), «Famille 
Plus montagne» s’adresse à tous les adhé-
rents de l’ANMSM intéressés par le sujet de 
l’accueil des familles et des enfants.

« Véritable accélérateur de progression dans 
ce domaine, la démarche nationale de qua-
lité connaît un vif succès auprès des acteurs 
économiques concernés »

 Charles Ange GINESY 
(Président de l’ANMSM).

Cette année, la rencontre nationale a eu lieu 
fin juin à Vaujany (Isère). 
Emmanuelle Tahmazian, directrice de l’Of-
fice du Tourisme et Chantal Roux, adjointe 
déléguée à l’enfance, ont participé aux ate-
liers de travail ayant pour thème « Comment 
transformer le parcours client en une belle 
expérience à vivre ensemble pour fidéliser la 
clientèle familiale dans sa station ».

Le séminaire s’est conclu par la remise offi-
cielle du prix par l’ANMSM.

Chantal Roux et Emmanuelle Tahmazian reçoivent le prix (renouvelé pour trois ans) décerné à la 
commune des Orres, suite à l’audit qui s’est déroulé sur la station des Orres les 8 et 9 mars derniers.

Grace à une équipe de bénévoles dynamisée par l’ar-
rivée de nouveaux membres ainsi que de nouveaux 
juges, de beaux évènements vont être organisés par 
le SCOCE cet hiver : 
• des courses régionales nordiques avec le grand 
prix de Crévoux (le 12 janvier 2020), la Caroline (la 
Chalp Crévoux) le 8 mars 2020.
• des courses régionales alpines : Le 02 février 2020 
: GRAND  PRIX DE LA PORTETTE (stade slalom des 
Orres), le 29 février 2020 : slalom U14 circuit régional 
FFS, Le 8 mars 2020 : géant U16 circuit régional FFS 
et le 11 avril avec la finale des U12. 
• des courses nationales alpines avec du 16 au 
19 mars 2020 deuxième étape des écureuils d’or 
(Championnat de France U16  avec deux supers 
géants et un géant sur la piste de la Pousterle).

Bilan sportif de nos athlètes durant l’hiver 
2018/2019 avec quelques résultats :

NOS ATHLETES PRESENTS AU COMITE REGIONAL : 
Lamboray Tea prend une très belle 3ème place au 
Championnat de France toutes catégories.
Decory Victor a fait ses débuts en courses internatio-
nales et fait parti des tous meilleurs régionaux de sa 
catégorie. 
Magnan Nathan a également réalisé ses débuts en 
courses internationales.

LES COMPETITEURS SCOCE :

CATEGORIE U18 : CHARRON Fanny fini 5ème au clas-
sement général Trophée Banque Populaire, HERMITTE 
Emmy 7ème, MEUCCI Flavie 10ème. Pour les garçons, 
BOURGUIGNON Remi fini 2ème du classement général 
trophée banque populaire et KALUZA Hugo 7ème. 
CATEGORIE U16 : DEFROISSARD DEBROISSIA Alix 
fini 2ème au classement général CRJ qualif Champion-
nat France U16. HAMON Candice 5ème classement 

général CRJ qualif Championnat de France U16 
avec de beaux top 10. Tous deux sont sélectionnés 
en course internationale (Pokal Cup en Slovénie). 
MEUCCI Laurie fini 4ème au classement général CRJ et 
participation au Championnat de France U16. 

CATEGORIE U14 : DUVIVIER Louane vainqueur du 
classement général CRJ qualif pour les Champion-
nats de France benjamin et finaliste des Coqs d’Or. 
AUBERT Mana 6ème du classement général CRJ qualif 
aux Championnats de France benjamin et finaliste 
des Coqs d’Or. FAURE BRAC Capucine vainqueur du 
classement général CRJ qualif au Championnat de 
France benjamin et finaliste aux Coqs d’Or. OLMO 
Emilie 6ème du classement général CRJ. ARIGONI 
Elian 7ème et DOU Maxime 10ème. 

Catégorie U12 : HERMITTE Lou 5ème du classement 
général CRJ, HAMON Agathe 8ème (année 2007), 
AUGIER Jeanne 8ème (année 2008). Pour les garçons, 
DIDIER Marceau 4ème du classement général CRJ et 
HERMITTE Louis 5ème. 

On peut noter également la participation aux courses 
district et à la célèbre course des Milles Pattes de 
notre pré-club où 20 coureurs s’illustrent tout au 
long de la saison. 

Je tenais à remercier tout particulièrement la 
SEMLORE et l’ESF pour leur collaboration et leur im-
plication à nos côtés tout au long de la saison, ainsi 
que la Mairie des Orres pour leur soutien financier et 
la disponibilité des services techniques qui nous ont 
donné un sacré coup de main pour  la remise en état 
de notre local lorsque celui-ci a été inondé.
Nous souhaitons une bonne année sportive riche en 
émotion et en résultats à l’ensemble de nos compé-
titeurs ainsi qu’à l’ensemble du staff. 

Soyez nombreux à oser l’expérience SCOCE en alpin 
ou en fond afin de partager dans la bonne humeur 
et la convivialité, un moment de ski et de compéti-
tion. N’hésitez pas à nous contacter, l’ensemble de 
l’équipe se fera un plaisir de vous accueillir.

Bonne saison à tous.
 Jeff HERMITTE

Contact : 06 81 53 49 83



CULTURE 
et festivités

Jeunes et moins jeunes, Orrians ou vacanciers se retrouvent tous les lundis et mer-
credis au club socio-culturel et ou au club « Bien vivre aux Orres », au Chef-lieu, 
dans la salle du rez -de -chaussée de la mairie, de 14h à 17h.
Les lundis, les parties de jeux de société vont bon train avec passion et enthousiasme.
Les mercredis, les activités classiques mises en place depuis ces dernières années, 
sont toujours là pour se faire plaisir, s’initier ou initier les autres à la pratique du tri-
cot, peinture, confection de bijoux, danses, pâtisserie... Depuis cet été, de nouveaux 
ateliers sont proposés tous les mois :

- Un atelier dessin, aquarelle avec Sarah Rosero qui anime également un atelier 
poterie. Les participants, sur ses conseils, laissent libre cours à leur créativité. Après 
le travail des différentes terres, pigments, Sarah va cuire leurs œuvres (vases, bols, 
tasses, végétaux, animaux...) dans le four de son atelier à Pramouton.

- Un atelier vannerie, depuis le mois de novembre, avec Lucile Bou, osiéricultrice, 
diplômée de l’école nationale de vannerie. Avec beaucoup de douceur, de patience, 
de pédagogie, elle sait faire partager sa passion. Les participants découvrent la 
complexité, la richesse et la beauté de cet artisanat. Tous se rappellent avec une 
pensée émue, leurs parents, oncles, voisins qui faisaient leurs paniers

 

et regrettent de n’avoir pas su à l’époque apprendre les techniques. Ils espèrent 
bien rattraper le temps et sauvegarder ce savoir-faire dans les familles. Lucile 
ne demande que ça !
A noter que les personnes qui n’ont pas participé aux différents ateliers dès le 
début, peuvent les intégrer à tous moments, puisqu’il y a un accompagnement 
personnalisé par Sarah et Lucile.  

N’hésitez pas, vous pourrez ainsi venir vivre des moments de partage, de convivia-
lité, de fous rires, en toute simplicité, pour apprendre tout en se faisant plaisir.
Sans oublier, servis avec les plus grandes attentions par Huguette, les incontour-
nables et traditionnels moments gourmands autour d’un café, thé, jus de fruits, 
petits gâteaux pour se détendre, se faire du bien.

Alors venez, quel que soit votre âge (de 7 à 107 ans et plus), participez vous aussi !
Ces après-midis sont gratuites et si vous n’avez pas de moyens de locomotion, on 
viendra vous chercher. Pour cela, il suffit d’appeler la mairie, au moins la veille au 
04 92 44 00 40.

A bientôt le plaisir de vous retrouver.

NB : n’oubliez pas, svp, de vous inscrire à la mairie au 04 92 44 15 54, selon les in-
formations qui se trouvent sur les affiches mensuelles du club « bien vivre aux Orres 
» situées dans les panneaux officiels des hameaux. Ceci pour pouvoir prévoir les 
quantités de matières premières à fournir pour certains ateliers. Par avance merci.

Les clubs Orrians Ces activités, gratuites pour les participants, ont été rendues pos-

sible grâce à la subvention que nous a accordée la Conférence 

des financeurs du département. La subvention est obtenue après 

la soutenance d’un dossier portée par la commune des Orres de-

vant un jury départemental et après les évaluations que la com-

mune doit présenter chaque année.
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Atelier vannerie

Atelier poterie

Une des tables de jeux de cartes du lundi

Atelier cuisine-patisserie



Venue, comme toutes les semaines, partager une 
après-midi ludique, avec, entre autres, des jeux de 
société, Mme Rose Micoud (née Fortoul, aux Ribes) a 
eu la surprise cet été, de découvrir que le club avait 
organisé son anniversaire pour fêter ses 92 ans !

Ses amis, des fidèles du lundi et mercredi, sa famille, 
lui ont remis dans une ambiance festive et en musique 
leurs cadeaux. Une plante était offerte par la mairie. 
Tous ont partagé le verre de l’amitié et dégusté les 
différents gâteaux qui avaient été préparés pour 
l’occasion.

Ce fut une après-midi pleine d’affection et de chaleur 
humaine.

La vie aux Orres, avec le Club socio-culturel, c’est ça 
aussi !

Merci Rose !

Bon anniversaire Rose !

CULTURE 
et festivités
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Les mercredis 24 juillet et 7 août, salle de 
Prince au chef-lieu, deux ateliers de fabri-
cation de pâtes fraîches aux herbes, ont 
été proposés par la commune des Orres 
en partenariat avec le Pays SUD. Ouverts 
aux familles, ils étaient animés par Céline 
Soula, guide-conférencière et productrice 
de plantes aromatiques. 

De nombreux adolescents et des adultes 
ont composé ces ateliers. Nous avons 
malheureusement dû refuser du monde 
tant la demande avait été importante. 

Mme Soula avait apporté différentes 
herbes aromatiques. Elle a détaillé les 
spécificités de chacune : leur odeur, leur 
particularité, les endroits où on les trouve 
à l’état sauvage. Puis, chacun s’est lancé 
dans la préparation de la pâte avec les 
herbes, la farine bio locale (de Château-
roux) et les œufs apportés par les parti-
cipants.
A la fin de la matinée, chacun s’en est allé 
avec sa production, pour la déguster chez 
lui. D’agréables moments, qui n’étaient 
pas sans rappeler la tradition du « fait 
maison », de la cuisine rurale d’antan.
 

 

Atelier pâtes aux herbes

Dans le cadre du club « Bien vivre aux Orres » et 
pour répondre à certaines demandes, la commune 
a mis en place et a proposé gratuitement de juillet 
à décembre un nouvel atelier pour permettre aux 
Orrians de découvrir la sophrologie. 

Cet atelier avait lieu un mercredi par mois en fin 
d’après-midi et était assuré par Mme Sylvie Maj, 
diplômée en sophrologie Caycédienne, membre du 
Syndicat National des Sophrologues.

Les personnes qui ont participé assidûment à ces 
ateliers, pourront par la suite, si elles le veulent, 
continuer. 

De nouvelles personnes pourront également s’ins-
crire. Les modalités (en groupe comme actuelle-
ment, en individuel, le coût...) seront à voir direc-
tement avec Mme Maj.

Atelier sophrologie
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Ce 20 août, à l’invitation de M. Vollaire, 
la salle du conseil municipal, transfor-
mée en salle de cinéma était pleine à 
craquer d’un public composé de familles 
Orriannes.

En première partie de soirée, la présen-
tation en vidéo de la pièce de théâtre 
jouée au mois de mai à la salle de 
Prince par les Orrians du club « Bien 
vivre aux Orres », a permis aux specta-
teurs de passer de nouveau un excellent 
moment, avec de bons fous rires et aux 
«acteurs» d’être longuement félicités et 
applaudis.

En deuxième partie, la projection du do-
cumentaire datant du début des années 
1970, a replongé le public dans l’histoire 
de notre commune.
Déjà presque 50 ans ! Est-ce possible ? 
Pour la plupart des gens présents, c’était 
hier.

On a pu revoir nos anciens travailler 
avec leurs troupeaux, faire les foins, 
parler de l’avenir des Orres, de l’agri-
culture, avec l’arrivée de la station et 
des touristes.
C’était plus qu’émouvant, c’était 
troublant. Comment les années ont-
elles pu passer si vite ? Comment le 
monde rural, notre montagne, notre 
mode de vie, ont-ils pu changer au-
tant ? Mais au fond, est-ce que l’on 
n’a pas préservé l’essentiel quand 
même ? Cette soirée n’en est-elle 
pas la preuve ? L’âme orriane, ses 
racines, ses valeurs ancrées dans 

notre inconscient, ce res-
pect, cet amour pour notre 
terre, notre commune. C’est 

bien ce qui a mu tous les orrians pré-
sents, pour se retrouver dans un mo-
ment d’union, autour d’un patrimoine 
commun, à sauvegarder pour mieux le 
transmettre.

Merci à Joël Descoings pour avoir re-
trouvé, restauré et nous avoir offert ce 
magnifique film d’archives.
Un apéritif offert par la mairie a permis 
de continuer de partager les souvenirs, 
d’évoquer les personnes disparues, de 
se rappeler le travail dur des hommes 
et des femmes de ces années-là. Mais 
aussi leur courage et leur qualité de 
visionnaires pour avoir initié un monde 
nouveau dans lequel nous vivons au-
jourd’hui.

Ce fut vraiment une très belle soirée où 
l’on est passé d’un sentiment à un autre, 
détente, humour, nostalgie, émotions, 
mais où la chaleur humaine et l’amitié 
étaient bien présentes.

Dans le cadre des lundis de l’été aux Orres  « La nature en nocturne », la commune a 
organisé deux soirées contées gratuites pour le public avec Nicolas Bonato, accompa-
gnateur moyenne montagne et conteur.

Les 29 juillet et 5 août à la bibliothèque au Chef-lieu des Orres, les participants ont 
dans un premier temps écouté Nicolas narrer et interpréter de manière très vivante 
ses contes. Après le verre de l’amitié offert par la commune, ils ont partagé un pique-
nique. Puis tout le monde est parti pour une balade contée, à la tombée de la nuit, 
dans la nature Orriane, sous le ciel étoilé.  

Le public familial a répondu présent et les enfants comme les adultes sont entrés avec 
complicité et plaisir dans cet univers féerique qui leur était proposé.

Soirée Orrianne Soirées Contes

Nuit de la Chauve-Souris
La nuit internationale de la chauve-souris a eu lieu cette année le 25 août. La 
soirée a été animée en trois temps par Christian Joulot, président du groupe des 
Chiroptères de Provence. La conférence diaporama, qui a suscité de nombreuses 
questions d’un public nombreux et intéressé, a été suivi d’un film animalier mon-
trant la vie de ces mammifères dans leur milieu.

Avant un pique-nique partagé, tiré du sac, le verre de l’amitié avait été offert par 
la mairie. Une fois rassasiés, tous sont partis à la découverte des chauves-souris 
orrianes pour écouter leurs ultrasons à l’aide de détecteurs. 
Ce soir-là, elles se sont faites très discrètes. Ce qui n’a pas empêché de conti-
nuer les échanges avec le guide conférencier pour en apprendre encore plus sur 
cette mystérieuse créature menacée de disparition et pourtant si précieuse pour 
la biodiversité.
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Une partie du groupe avant le départ sur le terrain
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Bibliothèque: un événement et toujours des nouveautés
La bibliothèque des Orres est maintenant reconnue officiellement au niveau 
départemental grâce au travail et à la politique culturelle menée par la com-
mune ces dernières années (concerts, expositions, conférences, apéro lectures, 
soirées contes, budget alloué pour acheter chaque année de nouveaux livres et 
récents...). Elle rentre dans le réseau des bibliothèques-médiathèques et ainsi, 
le bibliobus de la Bibliothèque départementale des Hautes-Alpes (la BD05) 
va revenir aux Orres pour la première fois depuis 20 ans. Il passera comme dans 
les autres communes, deux fois par an, avec la responsable des bibliothécaires 
départementaux renouveler tous les fonds de prêts.

Le choix des livres proposés se fera principalement au regard des goûts, de-
mandes des lecteurs 0rrians de tous âges, pour satisfaire au mieux leurs at-
tentes. Des navettes départementales auront lieu tous les mois pour renouveler 
une partie des livres.

Le prochain passage du bibliobus au Chef-lieu aura lieu le 23 janvier 2020. 
Si vous avez des demandes particulières de livres, faites les connaître au plus 
tôt à la personne qui se trouve à la bibliothèque des Orres ou sur le site de la 
mairie onglet « nous contacter », pour que la BDP puisse essayer de les trouver.

Actuellement renouvelés tous les mois, vous pouvez trouver à la bibliothèque 
des Orres, à travers de plus de 500 livres, tous les genres de littérature (policier, 
science-fiction, roman, biographie, histoire, géographie, botanique, BD adultes 
et jeunes, terroir, jeunesse, ado, livres pour jeunes enfants...).

Pour les personnes ayant des difficultés visuelles, il y a des livres en gros carac-
tères ainsi que des livres audio (pensez à les réserver bien à l’avance).
Vous pouvez trouver à la bibliothèque des Orres les tous der-
niers prix littéraires de l’année qui ont été décernés cet automne.

Pour rappel, la bibliothèque des Orres au Chef-lieu, à la salle de Prince, 
est gratuite. Elle est ouverte tous les après-midi (jours fériés com-
pris) en saison touristique (sauf le samedi) de 14h à 17h et hors saison de 15h 
à 17h30 (sauf samedi, dimanche).

En dehors des périodes touristiques où se trouve un agent communal (Madame 
Hic), le bénévolat de trois personnes permet l’ouverture de la bibliothèque 
des Orres toute l’année et 
donne la possibilité aux 
enfants de s’y rendre en 
sortant de l’école. Il s’agit 
de Marie France Descoings, 
Huguette Murer et Mo-
nique Crespin.

Un très grand merci à elles.
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A la bibliothèque, on peut y lire sur 
place et même selon les moments, 

partager quelques douceurs

Rappel :
Le musée rural des Orres, situé au Chef-lieu sous la bibliothèque est 
ouvert en saison touristique tous les jours, même les jours fériés, de 
14h à 17h en hiver et de 14h à 18h l’été. Fermé le samedi. Entrée 
gratuite.

Depuis cet été, la commune des Orres propose à ses jeunes visiteurs du 
musée à la fin de la visite, un jeu sous forme de quiz. Quand ils obtiennent 
toutes les bonnes réponses, un stylo spécifiquement édité au nom des 
Orres leur est offert, pour les autres des bonbons sont là pour les remercier 
de leur participation.

Dons :
Cet été la commune a reçu trois dons pour le musée.
- Un berceau en bois du début du XX ème siècle, donné par Mme Mireille 
Homerowsky (Melezet).
- Une machine à coudre du XIX ème siècle, ayant appartenu à la famille 
Allamano de Châteauroux-les-Alpes et donnée par Mme Lagarde.
-De la vaisselle des années 1950-70, donnée par la famille de Mme 
Adrienne Rapin (le Château).

Merci à ces généreux donateurs.
 

Musée des Orres 



Expositions
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Du mois de juin au mois de novembre, plus de 4000 plus de 4000 
personnespersonnes sont venues voir les expositions propo-
sées par la commune des Orres (Cf. L’Écho des Orres 
juin 2019) :

- « FLEURS ET LUMIERES » par les membres de 
l’association embrunaise de peinture,

- « 24 HEURES DE LA VIE DE NELSON MANDELA » 
par Patrice Chambrier Artiste plasticien,

- « Météorites, astéroïdes, comètes : providence ou 
danger pour la Terre ? »  en partenariat avec l’asso-
ciation Andromède,

- « A chacun son... » Connaître les oiseaux par le 
jeu ET « Les oiseaux des jardins », en partenariat 
avec la LPO,

- « La Chauve-souris une étrange créature » en par-
tenariat avec le groupe Chiroptères de Provence,

- « Exposition-vente COLLECTIF D’ARTISANS D’ART 
ET ARTISTES » avec la participation de nombreux 
créateurs orrians : Mme et M. Galet (Objet en bois, 
décoration d’intérieur « L’Atelier des Elfes »), Mme 

Simone Lazérie (Peintre professionnelle), Mme So-
phie Bardon (Peintures), M. Robert Guerin (sculp-
tures bois), Mme Andrée Lagier (Peintures), M. Al-
bert et Louis Lagier (Vanerie, sculptures bois), Mlle 
Chloé Fortoul (sculptures, dessins, peintures), Mme 
Sarah Rossero (Sculptures céramique et Aquarelles 
« La Terre du Chat bleu » céramiste profession-
nelle), Mme Danielle Céard (Peintures), Mme Marie 
France Descoings (Icônes), M. Eric Vallet (photo-
graphe naturaliste, graphiste diplômé),

- « Les AS de la première guerre mondiale » en par-
tenariat avec l’ONAC (anciens combattants) et le 
groupe Safran (industrie aéronautique),

La commune des Orres a, pour enrichir certaines 
de ces expositions, mis en place des diaporamas et 
a reproduit pour mise à disposition du public gra-
tuitement, plusieurs fiches documentaires et jeux 
pédagogiques, à partir d’originaux fournis par les 
partenaires.

Trois moments forts de ces expositions, en présence 
de M. Vollaire et d’élus :

- Le Vernissage de l’exposition de peintures de l’as-
sociation formes et lumière, le 19 juin, en présence 
de sa présidente, Mme Patricia Jodar et des peintres 
exposants,

- Le vernissage de l’exposition vente, le 11 sep-
tembre, en présence de chaque artiste et artisan, 
qui ont, à tour de rôle présenter et expliquer leur 
travail,

- Le point d’orgue. Le 8 juillet. Le vernissage de 

l’exposition sur Nelson Mandela. Un moment rare 
avec l’artiste Patrice Chambrier. Celui-ci a présenté 
chacun de ses tableaux en  dévoilant leur genèse, 
leur unicité, la diversité des matériaux utilisés choi-
sis pour leur  symbolique permettant de retracer, à 
travers chacun d’eux, les moments majeurs de la 
vie de Nelson Mandela (apartheid, prison, discours, 
écrits, prix Nobel de la paix, le nouveau drapeau 

de l’Afrique du Sud...). Dans chacun des tableaux, 
le visiteur retrouve, comme fil conducteur, le visage 
de Nelson Mandela.
Du fait du succès de cette exposition, M. Chambrier 
est revenu aux Orres le 26 juillet, pour partager une 
nouvelle soirée avec le public et dédicacer son livre 
« 24 HEURES DE LA VIE DE NELSON MANDELA 
».  Un moment très fort de partage avec l’artiste 
et à travers lui avec ce grand homme des temps 
modernes qu’est Nelson Mandela.

Le Jour 
de la Nuit
Le 12 octobre, la commune des Orres a parti-
cipé, comme les années précédentes, à l’évé-
nement national du jour de la nuit. Les objectifs 
de cet évènement sont de sensibiliser à la pol-
lution lumineuse, à la protection de la biodiver-
sité nocturne et du ciel étoilé.

A partir de 21h, derrière le Chef-lieu, l’éclairage 
public étant éteint, une balade contée tout 
public, gratuite, a été proposée avec Nicolas 
Bonato. Il faisait frais, mais le ciel illuminé par 
les étoiles, a créé un cadre féerique et magni-
fique. Puis, au retour, une boisson chaude a été 
proposée par la mairie, pour partager encore 
un bon moment avec des contes.

CULTURE 
et festivités



Plusieurs conférenciers ont été reçus à la bibliothèque des Orres.

- Le 18 juillet, Jean Guillet guide de haute montagne est 
venu parler de la Gélinotte des bois. Ce galliforme 
de la famille des tétras, très rare à voir, n’a plus de se-
cret pour ce passionné qui l’observe depuis des années. 
M. Guillet a séduit son auditoire par sa simplicité, son 
érudition, son amour de la nature et son humour. Il a 
retranscrit toutes ses aventures avec la gélinotte, dans 
un livre qu’il a écrit et illustré de superbes photos. 

 - Le 28 août, Hervé Gasdon, forestier à l’Office National 
des Forêts (ONF) et responsable territorial du service de 
restauration des terrains en montagne (RTM) de l’Embrunais, a présenté une 
conférence sur « Le temps des forestiers – 1827-1914 et l’histoire 
de la restauration des terrains de montagne »
Il a présenté les différents risques naturels liés à la montagne (avalanches, crues 
torrentielles, glissement de terrain, chute de blocs, érosion) avec des documents 

photographiques des événements majeurs 
dans les Hautes-Alpes.
Puis il a abordé les causes du déboisement 
avant le XIX siècle ainsi que l’histoire du 
reboisement et de la restauration des ter-
rains en montagne au XIX siècle. Il a évoqué 
les relations entre les populations monta-
gnardes et les forestiers tout au long de ce 
XIX siècle.
Le public a participé en posant de multiples 
questions à M. Gasdon, qui, passionné, ne 
tarissait pas d’explications.

Parmi les personnes présentes, certaines ont vécu ces moments de l’histoire de 
nos forêts et ont enrichi la soirée par leurs témoignages, tout en étant émues 
à l’évocation de ces souvenirs d’enfance, dans nos montagnes aux conditions 
rudes de l’époque.

La soirée s’est poursuivie par la dédicace du livre de M. Gasdon « Les sentiers 
de montagne des forestiers ». 

- Le 9 novembre à l’occasion des cérémonies commémoratives du 11 novembre, 
Yves Charamiella, président de la société d’Études des Hautes-Alpes, est venu 
présenter une soirée consacrée aux aviateurs hauts alpins de la pre-
mière guerre mondiale.
Il avait préparé deux conférences diaporamas, une adaptée spécifiquement 
pour les enfants, (dommage que les enfants de l’école invités à travers leur 
cahier d’école n’aient pu venir) et une pour tout public. Les personnes présentes 
ont pu découvrir avec un très grand intérêt, l’existence des 35 aviateurs hauts 
alpins retrouvés jusqu’à ce jour par M. Charamiella, grâce à un travail minu-
tieux « d’enquêteur » sur plusieurs années, dans les archives départementales.
L’occasion de parler aussi des premiers engins volants, du matériel précaire, 
des combats aériens (avec le crash du Zeppelin à côté de Laragne en 1917), du 
début de l’aviation militaire.
La vie de quelques-uns de ces pilotes hauts alpins a plus particulièrement été 
décrite. C’était des hommes issus de Gap, Briançon, de nos communes rurales, 
Réotier, St Crépin, Châteauroux... L’espérance de vie à l’époque pour ces cou-
rageux pionniers n’était que de trois semaines ! Pourtant la plupart (sauf six) 
ont miraculeusement survécu et l’un d’entre eux est même devenu ministre 
après-guerre.
Ce passionnant travail de recherches historiques présenté lors de cette confé-
rence concernant les aviateurs d’un département français est, à ce jour, unique 
en France.
On peut retrouver ces As de l’aviation dans un ouvrage écrit par M. Charamiella 
« Les aviateurs hauts alpins dans la grande guerre ».

Ces trois livres sont disponibles à la bibliothèque des Orres.Ces trois livres sont disponibles à la bibliothèque des Orres.

A l’issu de chacune de ces conférences, le verre de l’amitié était offert par la 
Mairie pour permettre de continuer de discuter avec les conférenciers.

Mardi 29 octobre, organisé et offert par le CCAS des Orres, 46 personnes sont 
parties en voyage pour partager le traditionnel repas de la chèvre.

La journée a commencé par une visite de la maison de pays du Valgaudemar 
pour découvrir les artisans locaux, avant d’arriver au restaurant du Mont Olan 
à la Chapelle en Valgaudemar.
La famille PERIER, propriétaire des lieux, avec Étienne, un des fils en cuisine, 
a fait déguster un repas généreux et succulent. Les produits locaux se sont 
succédés pour satisfaire les appétits aiguisés des convives. Terrine, ravioles du 
Champsaur, Oreilles d’ânes, tout « fait maison », avec bien sûr, « le pot au feu 
de chèvre » accompagné de ses légumes et sauces, sans oublier le fromage et 
la tarte aux myrtilles. Attentif à satisfaire leurs clients, les hôtes ont permis aux 
Orrians de très bien manger et de passer un moment convivial autour d’une 
table digne des traditions montagnardes.

Pour digérer, les promeneurs ont rejoint à pied la maison du parc, où entre 
autres, un magnifique film animalier sur le « Roi des montagnes » le bouquetin, 
a été projeté.

Sur la route du retour, une halte à la fromagerie de Laye, a permis de ramener 
encore quelques souvenirs.

La journée, sous un beau soleil, est passée bien vite !

Arrivée aux Orres vers 19h. Une question était sur toutes les lèvres « C’est 
quand le prochain voyage, pour qu’on puisse tous se retrouver ? » On espère 
bientôt !
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Les conférences aux Orres

Repas de la Chèvre : les Orrians à la Chapelle en Valgaudemar
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Comité des Fêtes
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Comme le veut la tradition, 
la saison estivale a commen-
cée le 7 juillet par la fête du 
Grand Vallon. La messe de 
bénédiction des troupeaux, 
sous un soleil radieux, a réuni 
un grand nombre de vacanciers 
et de Hauts-Alpins. Ensuite, la 
sangria et les saucisses grillées 
offertes étaient au rendez-vous. 
Cette année, c’est le groupe « la 
Taïole » (accompagné de l’ate-
lier de musique traditionnelle 
d’Embrun) qui a mis l’ambiance 
musicale et fait danser toute la journée les per-
sonnes venues partager cette journée de l’amon-
tagnage.

Le 28 juillet, la fête votive de la Madeleine du 
Chef-lieu a fait se retrouver orrians et vacanciers 
pour le concours de boules, les jeux, les grillades, la 
buvette. Pour clôturer la fête, un grand feu d’artifice 
a été tiré le soir suivi du bal sur la place du village.

Le 11 août, c’était au tour du hameau des Ribes 
de faire la fête, de jouer et danser jusqu’à tard dans 
la nuit.

L’automne aussi la fête continue. Le 26 octobre à 
midi, un repas dansant a réuni à l’ERC, une 

soixantaine de personnes, pour manger, 
danser et partager des moments d’amitié.  
Entre chaque met, préparés et servis par 

le traiteur « Le Commerce » à la Bâtie-neuve, les 
convives se retrouvaient sur la piste de danse au 
son de la musique d’Eléna, Manu Patras à l’accor-
déon et de Christophe au saxophone.
Comme les fois précédentes, c’était une vraie joie 
de pouvoir retrouver les Hauts-Alpins, fidèles, venus 
de tout le département. A ceux-ci, s’est rajouté le 
plaisir de recevoir de nouvelles personnes, dont des 
vacanciers qui découvraient les Orres en famille. On 
a pu constater à cette occasion avec émerveille-
ment et émotion, que les enfants n’étaient pas les 

derniers à vouloir danser toutes les danses (valse, 
tango, passo, rock, madison, twist...).
Ce fut une belle journée que l’on n’a pas vu passer, 
dans ce cadre majestueux des Orres.

Les Ainés Orrians 
en croisière
Vendredi 11 juillet, dans la nuit, les ainés Or-
rians sont rentrés de leur croisière sur le Rhône. 
Le CCAS des Orres leur avait offert une journée 
riche en activités et en découvertes.

Le matin, l’arrivée en Avignon a permis de s’im-
merger un moment dans les rues égaillées de 
la ville, dans l’ambiance entraînante du « Fes-
tival off ». Puis, tous ont embarqué pour une 
croisière sur le Rhône, au pied des monuments 
de la ville : le fameux pont St Bénézet, le Palais 
des Papes, le rocher des Doms. Après un demi-
tour, direction la grande écluse de Vallabrè-
gues et ses 14 mètres de dénivelé, Beaucaire, 
Tarascon...

Le déjeuner servi à bord durant la traversée, a 
permis de déguster un Beaume de Venise, un 
tian de légumes provençaux à la brousse, un 
dos de cabillaud rôti et son écrasé de pommes 
de terre, du fromage, un framboisier, un café, le 
tout arrosé de vins des côtes-du-Rhône.
En début d’après-midi, l’escale à Arles a permis  
à chacun à sa convenance de faire la sieste sur 
le pont du bateau, de se promener librement 
dans les rues de la ville classée patrimoine 
mondial par l’UNESCO (pour faire les bou-
tiques et acheter le traditionnel saucisson), de 
visiter le cloître St Trophime du XIIeme siècle ou 
encore de rentrer dans l’amphithéâtre romain 
(les arènes) où un spectacle reconstituant les 
combats de gladiateurs était donné, puis de 
voir à proximité le théâtre antique.

Après quoi, chacun a regagné le bateau en 
direction d’Avignon. Sur le pont, il faisait bon 
se laisser porter par les flots, respirer l’air frais 
venant du fleuve, le vent léger flottant dans les 

chevelures, laissant 
chacun à ses pensées, 
avec un sentiment de 
liberté, de bien-être.
Mais il était l’heure 
de reprendre le car en 
direction des Orres.
Merci à tous pour 
ces moments de 
partages, de bonne 
humeur, d’amitié.   

CULTURE 
et festivités



Cet été, la commune des Orres et le Comité des Fêtes ont proposé jusqu’à 
trois concerts par semaine. Il y en avait pour tous les goûts avec des chansons 
et musiques du monde : Italie « les Mandoles », Portugal « CATCHADO », 
États Unis...des musiques classiques (l’Oreille en l’air), du chant lyrique (« LES 
SEMEUSES » avec orgue et accordéon diatonique), des chansons populaires, du 
théâtre contemporain musical... (Cf. Écho des Orres de juin 2019).

Parmi tous ceux-ci, trois spectacles ont rencontré un vif succès : La pièce de 
théâtre avec 190 spectateurs, la soirée Jazz-Swing avec « DIZZI GILAGIO », 
qui a attiré 200 personnes (avec des musiciens généreux, passionnés pour une 
ambiance des plus entraînante qui donnait l’envie de bouger et de danser) et 
l’«Université d’été Lions de la musique» avec ses élèves et maîtres venus du 
monde entier (États-Unis, Chine, Japon, Russie, Slovénie, Croatie...) qui ont pré-
sentés un spectacle de très haut niveau.    

On citera également les chanteurs polyphoniques « SOUBEYRANS » qui ont 
assuré des cours l’après-midi et permis à leurs stagiaires de chanter avec eux 
le soir durant le concert. Cerise sur le gâteau, ils sont revenus pour chanter à la 
salle de Prince avec de nouveaux stagiaires venant du canton, à l’occasion de 
l’exposition sur Nelson Mandela.

A souligner qu’à chaque concert, le verre de l’amitié était offert par le comité 
des fêtes, pour pouvoir poursuivre les soirées avec les artistes.

Plus de 900 personnes ont profité de ces soirées musicales !

CONCERTS 
et expos

19

Les Concerts

Les Catherinettes aux Orres
Le 12 août au soir, la comédie et l’émotion étaient 
au rendez-vous aux Orres pour une pièce de théâtre 
« Tu veux un coup de foudre? » ... Un regard sur la 
femme dans notre société.

Les comédiennes, habituées à se produire réguliè-
rement sur les grandes scènes parisiennes, nous 
ont montré, en faisant passer le public du rire aux 
larmes, qu’il ne faut pas toujours se fier aux appa-
rences.
La vie des femmes a-t-elle changé au cours des 
siècles ? Oui sans doute, très lentement et grâce au 
courage de quelques-unes. Mais bien des tabous 
perdurent et leurs problèmes, leurs attentes, leurs 

rêves semblent bien rester les mêmes.
Textes puissants et finement ciselés, chansons, ac-
compagnés en direct au violoncelle et piano, pour 
souligner, ponctuer les épisodes de l’intrigue dans 
une mise en scène aux décors épurés mais très élo-
quents, ont embarqué pendant 1h30, le public pour 
un huit clos en avion.
Les 190 spectateurs qui ont eu la chance d’assister 
à la représentation, n’ont pas ménagé leurs applau-
dissements à plusieurs reprises et de manière en-
thousiaste à la fin de la pièce.

Les actrices ont ensuite poursuivi la soirée par des 
échanges avec les spectateurs jusqu’à tard dans la 

nuit, discutant avec générosité, passion, humanité, 
autour du verre de l’amitié offert par le comité des 
fêtes des Orres.
Merci aux Catherinettes pour leurs talents et 
cette belle soirée de théâtre.



Les TEMPS forts 
de l’hiver 2019-2020

Fêtes de fin d’année, ski, nouveautés, neige, ciel bleu et évènements marquants, 
vos meilleurs moments se passeront aux Orres ! 

14 décembre
Les Orres Tartiskiflette

La saison d’hiver est lancée. A nous les descentes à ski, les vins chauds et les tarti-
flettes ! Pour fêter l’occasion, en partenariat avec des restaurateurs, la station des 
Orres* offre une tartiflette à tous les skieurs impatients de dévaler les pistes ! 
*voir conditions en caisse 

21 au 28 décembre
Noël Féerique

La magie de Noël est aux Orres, avec des animations et spectacles qui sauront vous 
enchanter pour les fêtes de fin d’année.

24 & 31 décembre
Descente aux flambeaux des moniteurs de l’ESF, 

et feu d’artifice à partir de 18h sur le front de neige 1650.

25 janvier au 1er février 
Festival Snowattack

Snowattack C’est Le Festival De Ski, De Snowboard et de musique le plus populaire 
d’Europe centrale. Sous les panoramas époustouflants des Alpes françaises, des mil-
liers de jeunes se rassemblent chaque année pour vivre une expérience inoubliable. 
Pendant la journée, c’est ski et snowboard pour les amateurs de neige et après le 
coucher du soleil débute le festival de musique avec des scènes internationales et 
hongroises.

1er février 
Les Orres Winter Trail

4ème édition pour Les Orres Winter Trail se veut sportive et familiale. Crampons 
aux pieds, frontales en alerte, cheveux au vent et costume de yéti en sus, les trai-
leurs s’élancent à l’assaut du domaine skiable sur 5 km à la fermeture des pistes. 
La version 10 km compte quant à elle dans le calendrier du Challenge Trail 05, qui 
regroupe une sélection de 10 trails dans le département des Hautes-Alpes. Nou-
veautés cette année : un parcours kids et un relais en famille !

Les mercredis 12, 19, 26 février et 04 mars 
Descente aux flambeaux des moniteurs 
avec spectacle sur l’historique du ski de l’ESF et feu d’artifice 

à partir de 18h sur le front de neige 1650.

20 au 24 février 
RMC Skoda Winterlust

Tournée promotionnelle de RMC et Skoda qui proposent pendant 5 jours des anima-
tions, avec tente accueil et village partenaire ! 

18 au 20 février
Festival Rirozor

Le Festival Rirozor revient pour une 6ème édition dans la station. Programmation en cours.

23 au 28 février
Semaine Carnaval

La station sera en fête pour Carnaval ! Animations, jeux, spectacles et fous rires 
attendent les vacanciers !

07 mars
Red Bull Tout Schuss

C’est reparti pour la Red Bull Tout Schuss ! Pour la 5ème année consécutive, la station 
des Orres accueille cette course complètement déjantée !  Le concept est simple : 
un départ de groupe massif et spectaculaire des participant(e)s dévalant la même 
piste avec pour objectif d’arriver en station en premier ! Sur la ligne de départ, 250 
skieurs, skieuses, snowboardeurs, snowboardeuses partiront en sprint pour récupé-
rer leur matériel en jouant des coudes afin de s’élancer ensuite tout schuss jusqu’au 
pied des pistes où un afterski festif et convivial les attendra.

07 au 14 mars
Semaine mini kids

Une semaine dédiée à nos chères têtes blondes avec au programme des contes, des 
spectacles pour enfants, ateliers, balades parents/enfants. A destination des 3/6 ans.

09 au 15 mars
Conquistad’Orres

Quentin Ladame, et ses amis freestylers sont de retour dans la station des Orres pour 
ce 3ème opus du Conquistad’Orres !  4 équipes composées de 4 riders professionnels 
et d’un cameraman, auront 4 jours pour tourner et monter une vidéo qui sera diffu-
sée en fin de semaine. Attention… Action !
 

16 au 19 mars
Course de ski - Ecureuil d’Or

La station des Orres accueille la 2ème étape de l’Ecureuil d’Or, manche pour le cham-
pionnat de France des U16.

Les prochaines 
manifestations

organisées par 
le Comité des Fêtes

Concert de chants traditionnels de Noël 
le 22 décembre à 18h 

à l’église du Chef-lieu, avec « Le Chœur du Roc », 
en libre participation. Suivi d’un vin et chocolat 

chauds offerts, à la salle de Prince.

Concert lyrique le 29 décembre à 20h 
avec « les Semeuses » à la Salle de Prince, 

en libre participation. 
Suivi d’un vin et chocolat chauds offerts.

le Gâteau des Rois des Aînés à la salle de Prince.
Jeudi 9 janvier 14h30

 la Ficelière à la salle de Prince au mois de mars

Un repas dansant au mois de mai.

Plus d’info : www.mairie-lesorres.fr

disponible à l’office de tourisme 

et consultable sur le site www.lesorres.com

Plus d’infos : 04 92 44  01 61

Programme complet 


